
第１回（仮称）南こども園開設懇話会会議録  

 

 

１ 開催日時：平成 25 年度 10 月 7 日（月） 15:00～ 16:20 

 

２ 開催場所：南幼稚園リズム室  

 

３ 出席者：（参加者）別紙参加者名簿参照 

 （事務局）吉川こども課長、真銅教育総務課長 

奥田こども課課長補佐、水野こども課指導主事、 

浅井教育指導課指導主事､ 

有山教育総務課学務係長、こども課保育係清水係員 

 

４ 座長選出：吉岡眞知子東大阪大学副学長 

 

５ 開会あいさつ 

 

６ 案件 

① 制服導入について 

（事務局からの説明） 

 

<討議内容> 

座 長：色々説明があったが、何か質問や意見はありますか。 

 

参加者：こども園の体操服を小学校に入学してからも使えるかとの声があったが、南小学校には制服がなく、

既定の帽子もない。体操服に関しては基本的なラインは示しているが、こうでなければならないとい

う規定はない。こども園の体操服を使用することは十分可能。 

 

座 長：小学校入学後の配慮ということでも何か意見はありますか。 

 

参加者：日常にも着用して、行事にも着用するということなら、1 枚では足りないと思うがどうか。 

 

事務局：1 着購入すれば、後は、上の子が着用していた以前の制服でも可能とする。 

 

参加者：体操服はそのままで大丈夫という話だが、運動会の団体競技でも揃えなくてよいか。 

 

参加者：揃える必要は特にない。手持ちの黒っぽい T シャツ、といったように家にあるもので大丈夫。 

 



参加者：今年の小学校の運動会を見ていると、組体操など同じような体操服を着ているイメージがあるが、そ

れでも揃えなくてもよいか。 

 

参加者：6 年生くらいになれば皆さん買い替えており、その際は小学校から勧められたものを買う方が多いの

で、同じような体操服を着ていると思われる。既定のものでなければいけないということはない。 

 

参加者：保育園では、現在は昼寝の時間に T シャツに着替えたり、冬は長ズボンをはいたりしているが、こど

も園になるとどうなるのか。 

 

事務局：今の保育園での服装と基本的に変わらないと思うが、細かいところは、今後、現場の園長や保育士と

つめていきたい。 

 

参加者：（採用予定の体操服の色について）学年ごとにパンツの色が変わるようになっていて、その中に真っ

赤な色のものがあるが、真っ赤な色でなくてもいいのでは。小学校に入学する際に、もう少し馴染み

やすい色でもよかったのではないか。 

 

事務局：この赤色は、現物をみたら写真ほど強い感じの色ではない。どうしても３色あるもので生地なども考

慮すると、このような色となった。 

 

座 長：5 歳になってから買い替えることは多いのか。３歳の時に大きめの制服を買っておくと、小学生にな

ってから着ることができても１年くらいかなぁと思うが。 

 

参加者：自分の子どもは、今紺色の制服を着ているが、小さくなってきたから可哀そうなので買い替える予定

だが、それは小学校でも使える紺色だからだ。 

小学校の方から、他の色でも大丈夫と言われるなら、年長で小さくなった制服を我慢して着用させる

必要がないという思いはある。 

 

座 長：体操服は、「紺に白」というイメージが強いが、何クラスかでまとまって着てみたらそんなに抵抗感

はないと思う。 

 

参加者：小学校の制服は紺色というイメージが強い。小学校で赤色でもいいよと言われても、一人だけ違う色

だったら可哀そうという気持ちもあり、小学校に入学すれば紺色に買い替えてしまうと思う。 

 

参加者：自分の子どもは、幼稚園の時にオレンジ色だったのだが、小学校に入学しても動きやすいので、オレ

ンジ色のパンツで登校し、普段の生活でもはいたりしていた。 

 

参加者：Ｔシャツの肩のラインは必要か。これだと指定の業者でしか買えないが、スーパーやデパート等で買

った方が安いので、そうすることが多いと思うが。 



 

事務局：絶対に指定のものではないといけないということではない。 

 

座 長：今、出てきた内容も含めて、事務局で検討を進めていってほしい。 

 

② 南幼稚園仮設園舎について 

<事務局から説明> 

 

座 長：ただ今の説明について、何か質問や意見はありますか。 

 

参加者：生駒南小学校東校舎の階段部分が共用部分となっているが、幼稚園のみが使用するのか。 

 

事務局：基本的には幼稚園が使用することになる。そのため、園児用の低い手摺をつける。階段の段差はもと

もと低いので、改修の必要はない。 

 

参加者：2 階と 3 階間の階段は、園児と児童が使うということは、共用ということになるのか。 

 

事務局：共用ではなく 2 階と 3 階間の階段については、（３階に職員室があるので）基本的に幼稚園の先生の

みが使用する。 

 

参加者：１階の３歳児の部屋に園児用のトイレを造るから、（もともとある東校舎の）１階のトイレを園児は

使用しないのか。 

 

事務局：３歳児のクラス内に園児用のトイレを設置することになったので、現時点ではここのトイレを３歳児

が使用する予定はない。４歳と５歳は（園児用に改修する）２階のトイレを使うことになる。 

     

参加者：１階の遊びのスペースで遊んでいる時にトイレに行きたくなったら、年少のクラスのトイレを使うと

いうことか。 

 

参加者：４歳児・５歳児がトイレに行く際に、２階まであがるというのは難しいと思う。できたら、１階にト

イレはあった方がよい。 

 

事務局：１階のトイレは、理科室で授業があった場合などに小学生も使うことになる。３歳児の部屋に園児用

のトイレを造ることになったので、もともとある１階のトイレを園児用に改修することは考えていな

かったが、小学校とも協議して、どのような形がいいのか検討してみたい。 

 

参加者：自転車で送迎する保護者が多いが、自転車置き場を作ってもらえるのか。 

 



事務局：自転車の利用台数をもとに場所を検討していく。 

 

参加者：正門から入ってすぐに３歳児の教室があり、職員室が 3 階にあるので防犯対策はどうなるか。 

 

事務局：インターホンの設置、校舎の施錠、フェンスの設置などを検討していく。 

 

参加者：東校舎の場所が下り坂になっているが、大雨の際に水が流れ込むことはないのか 

 

参加者：現状は水が溜まってしまうので、教室まで入っていくことはないが、できれば改修工事の際に改善し

てほしい。 

 

事務局：すぐに答えられる問題ではないが、改修というタイミングを捉えて、可能な限り改善できるよう検討

する。 

 

参加者：幼稚園では PTA 活動が活発であり、幼稚園の PTA 室には大量の物品がある。図面では PTA 室がな

いが、そのような部屋を倉庫やせせらぎ等で確保できないか。 

 

参加者：小学校も空きの部屋がなく、PTA 室を確保するのが難しいのが現状。作業ではなく話し合いの場と

して理科室を使ってもらう等、場所の提供が可能か検討したい。 

 

事務局：せせらぎを継続的に押さえるのは難しいが、場合によっては生駒南中学校も含めて検討したい。 

 

参加者：職員室が３階になっているが、こども園の工事をしている際は来客が多くなる。１階に応接室や対応

できる部屋があった方が対応しやすいのではないか。 

解体する園舎から持ってきた荷物の中で、最低限度の必要な物品があると思うが、それも３階の職員

室に置くのか。職員室は 1 階に置くことは難しいのか。 

 

事務局：荷物を預ける場所は別に確保することになる。職員室の場所は１階が良いのはわかっているが、３歳

児のクラスを 2 階に上げることは出来ず、２階の４教室は４・５歳児の部屋となるので、職員室はや

むを得ず 3 階ということになる。 

 

参加者：荷物を置くスペースを確保するというのは、倉庫を建てるということか。 

 

事務局：１つは南小学校のスペースに倉庫を建てる。普段使わないものについては、例えば、仮園舎への引越

しの際、引越し業者の倉庫を利用するという方法もある。 

 

座 長：家を建てる際に 1 年間引っ越すイメージと同じではないか。 

 



 

７ その他 

 

参加者：仮園舎の際に保育園のプールはどのように使うのか。 

 

事務局：担任同士で調整する。幼稚園が夏休みの際は、保育園児が入る回数を増やすなど、公平に使用できる

ようにしていく。 

 

座 長：「借りる」ではなく、一緒に使用するというイメージで、担任同士が調整していくことも良い経験に

なるのではないか。 

 

 

８ 閉会挨拶 

 


